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余额宝大额转出延后：
15点后申请T+2到账

支付宝昨日发布到账时间调
整公告称，明天开始，5万元以上
转账，若在15点后才提出申请，将
从原来的T+1变成T+2到账。
大额转出延后到账

昨日，支付宝发布了一则《余
额宝转出到银行卡，到账时间调
整》公告。支付宝方面称，自本月
24 日开始，转出日累计超过 5 万
元的，将默认为普通转出，在转出
时间上，若用户在工作日当日15
点前申请转出，则在下个工作日
24点前可到账，而当日15点后转
出的，则必须在下两个工作日24
点前方能到账；此外，非工作日提
出转出申请，也会在下两个工作
日24点前方能到账。

2小时到账和实时到账均不
受此次到账调整影响，用户仍可
通过这两种方式实现 5 万元以
下赎回的T+0。

对于余额宝的此次到账时
间调整，支付宝相关人士接受记
者采访时表示，主要是根据用户
的使用情况进行优化调整，在原
有的基础上对 5 万元的赎回到
账增加了普通转出的功能。而
普通转出和原有的转出方式在
后台上并不属于同一种通道。

天弘基金相关负责人对记
者进一步指出，根据新的规定，
投资者在 15 点后转出，将比原
来的转出方式可多获得一天的
收益。她指出，从基金的投资角
度看，15点后的申请在下两个工
作日24点前到账仍属于T+1。

支付宝称不存在垫付资金
不过，也有业内人士对记者

表示，余额宝此次调整变动不排
除与规模日益壮大后，需要 T+0
的垫付资金规模越来越大，支付
宝才会出此下策。不过，对此，支
付宝和天弘基金均在采访中表
示，余额宝实现T+0的方式与传
统货币基金的 T+0 方式截然不
同，类似于场内货币基金实现T+
0 的方式，是天弘基金通过和支
付宝之间的资金结算流程优化
来实现了T+0，并不需要垫资。

事实上，目前不仅余额宝对
T+0 到账金额作出限制，同样是
互联网基金的理财通目前对于
T+0也作出限制，其中17点前每
天的快速赎回可实现 T+0，但额
度为每笔2万。
陈颖 南都供稿

去年酿酒业产销双放缓

白酒、葡萄酒市场下滑首当其冲
在行业深度调整的大背
景下，酿酒行业高增长的
态势不再，各细分行业的
业绩出现了极大的分
化。在昨日中国酒业
协会第四届理事会第九
次(扩大)会议上，中酒协
理事长王延才透露，
2013年酿酒行业实现销
售收入8453.21亿元，同
比增9.42%，较2012年
19.65%的增速大幅放
缓。在销售收入增幅上，
除啤酒增幅扩大，其他各
酒种均下降，白酒业增速
大跌15.62个百分点，葡
萄酒业成为唯一倒退的
细分行业。

昨日，瑞士诺华制药对外宣布，将耗资160亿美元收
购葛兰素史克的肿瘤业务，同时把部分疫苗业务与整个
动物保健部门分别以71亿美元和54亿美元的价格出售
给葛兰素史克和礼来制药。跨国药企的大型并购又再度
进入密集期，究其原因，有业内人士表示，主要原因是在
于新药研发的风险越来越大，连大型跨国药企都有点吃
不消了，此前的商业模式到了不得不调整的时候了。

记者从中酒协提供的统计
数据看到，白酒行业去年的销售
收入高达5018.01亿元，但增速
只有11.22%，较2012年的增幅
下跌15.62个百分点。而葡萄酒
行业的销售收入则出现8.52%
的下跌，仅为408.17亿元。

王延才透露，葡萄酒行业
从 2010 年起开始出现下降趋
势，2013 年形势更严重，出现
全行业产量、经济效益下降，

个别主要企业亏损的局面。
“行业下降趋势已经传递到
上游，部分产区出现拔葡萄
树现象。”

对于这种局面的形成，王
延才认为主要原因在于：过去
中国葡萄酒行业产品结构、性
价比不合理，忽视了佐餐酒的
发展，中高端的产品品质与价格
并不匹配。另外市场推广模式
和本土葡萄酒文化建设滞后，

缺乏产品的细分，仅靠品牌和
概念，对葡萄酒文化的本土化
研究不够，越来越不能适应现
有的市场发展和消费者需求。

而对白酒行业未来的发
展趋势，王延才表示，受宏观
经济影响和其他酒类产品冲
击，销量增速仍将放缓；中低
端产品市场竞争加剧，而流通
环节将进一步调整，企业与经
销商间的矛盾仍待缓解。

啤酒业五大集团占近八成市场

值得关注的是，虽然去年整
个酿酒行业都不景气，但啤酒业
的市场表现却是一枝独秀。去
年行业的产量增长 4.59%至
5061.54万千升，较2012年的增
幅高1.53个百分点。而在销售
收入上则大增9.27%至1814.08
亿元，一改啤酒行业过去几年低

单位数增长的态势。
这两组反差的数字说明，

啤酒行业的吨酒销售收入在
不断提升。据中酒协的数据，
该 数 字 从 2012 年 的 每 千 升
3430.61 元 上 升 至 每 千 升
3584.06 元。和白酒、葡萄酒
等行业仍比较分散不同，啤酒

行业是酿酒行业集中度最高
的子行业。据王延才透露，雪
花、青啤、百威、嘉士伯、燕京5
大集团的份额已接近 80%。
随着行业逐渐进入多巨头良
性竞争阶段，行业利润还将持
续上升，这个份额还将上升。
黄丽嫦 南都供稿

根据诺华在其官网的公开
声明，对于葛兰素史克的肿瘤业
务，前者会先支付145亿美元，剩
下的15亿美元则要在未来达到
一定的业绩之后才会支付，与此
同时，卖给葛兰素史克的疫苗业
务并没有包含其流感疫苗业务，
并且该交易的支付也是分为两
部分，52.5亿美元的先期支付加
上18亿美元的有条件支付。

此外，诺华还将和葛兰素
史克成立一个合资公司，并将
各自包括 OTC 在内的消费品
业务注入其中，葛兰素史克对
外界透露，该合资公司的年收
入将高达 109 亿美元，而葛兰
素史克在其中拥有63.5%的股
份，目前注入该公司的品牌包
括诺华的止痛药Excedrin还有
葛兰素史克的舒适达牙膏。

而诺华的动物保健部门
的接手方则是觊觎已久的礼
来制药，礼来方面称，以 54 亿
美元现金收购诺华的动物保健
业务，是为了加强旗下部门
Elanco并使其业务多元化。礼
来同时表示，计划以现有的约34
亿美元现金并借款20亿美元以
应付该交易。该公司并未透露
这项交易的其他财务条款。

“药企的大型并购可能随
着新药研发风险的加大又进入
密集期。”有华尔街分析师对记
者表示，“此前有研究表明，企

业的创新和就业指数也在降
低，且不说新药研发的失败率越
来越高，在 1966～2010 年针对
315起有安慰剂对照涉及多种疾
病治疗的药物临床试验进行分
析后发现：上世纪70年代，新药
比安慰剂的疗效高4.5倍，上世
纪 80 年代，疗效下降为不到 4
倍，上世纪90年代继续下滑至2
倍左右。近10年的数据显示，新
药的疗效只比安慰剂对照好
36%。在这种局面下，收购能够
实现一种资源的整合以及降低
风险。”侯睿之 南都供稿诺华中国肿瘤业务本来已经非常强势。


